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Tosséfète Chabat 
 
Le gaon Rav Haïm Méir Cheh’ter dans son livre 
exceptionnel Tossefet chabat page 552 écrit : Le 
Péri Mégadim (256-1) promet que D’IEU rajoute des 
années de vie à celui qui applique ‘’tosséfète 
chabat’’ (rajouter du temps au Chabat en le faisant 
rentrer plus tôt). Yagdil tora raconte : Rabi 
Avraham vivait en Pologne, près de la ville de 
Czenstochov, il tenait une quincaillerie. Lorsque 
l’épidémie de typhus s’est répandue dans la ville 
Rabi Avraham fut touché. Les remèdes n’existaient 
pas et sa situation se dégradait chaque jour. Il 
envoya son fils chez le Rabi de Pielts le Sifté Tsadik 
de la ligné de la H’assidoute Gour, avec une somme 
d’argent pour la tsédaka. Après avoir écouté le fils 
et prit l’argent de tsédaka, le Rav se tourna vers le 
fils et l’interrogea : est-ce que ton père tarde pour 
fermer sa boutique le vendredi après-midi ? Le fils 
répondit : effectivement, parfois des clients 
arrivent tard et nous peinons à fermer la boutique 
juste avant Chabat. Le Rabi lui dit : prenez sur vous 
dorénavant de fermer votre commerce le plus tôt 
possible ! Ils firent ainsi et en quelques jours le 
père se leva de sa maladie ! Le Birkat Eliyahou, 
Rav Eliyahou Dweh’, explique que c’est l’effet de 
‘’mida keneged mida’’ – littéralement mesure pour 
mesure, celui qui rajoute sur le temps de Chabat 

alors D’IEU le guérit et lui rallonge sa vie. C’est ce 
que conseillait également le Gaon Rav Moché 
Chmouel Chapira ztsal : que tout celui qui cherche 
remède et secours qu’il devance l’allumage des 
lumières de Chabat de dix minutes. Lorsqu’une 
femme atteinte du cancer, après de nombreuses 
souffrances et soins, elle se rendit un vendredi 
chez Rav M.C. Chapira, le Rav lui dit : aujourd’hui 
c’est vendredi, à propos du Chabat il est dit ‘’’allons 
à la rencontre du Chabat il est source de 
bénédiction’’, tous les secours proviennent du 
Chabat, prends sur toi de faire rentrer Chabat dix 
minutes plus tôt que l’horaire indiqué sur le 
calendrier, sans aucun doute tu bénéficieras de 
miséricorde divine et de grands secours. C’est ce 
qu’elle fit, le dimanche qui suit elle se rendit chez 
les médecins pour ses soins et ils furent stupéfaits 
en constatant que la maladie avait largement 
diminuée, jusqu’à ce qu’elle guérisse 
complètement. Elle revint chez Rav M.C. Chapira 
pour l’en remercier. Le Rav lui répondit : ce n’est 
pas moi qui t’ai guéri, ce n’est pas moi que tu dois 
remercier, c’est grâce au Chabat qui est la source 
de bénédiction, c’est Chabat qui t’a béni et guéri, 
continue cette bonne résolution de faire rentrer 
Chabat plus tôt et tu connaîtras encore des 
bonheurs pour toi et toute ta famille encore de 
nombreuses années de vie !    



Chabat, assurance-vie 
 
Le Tsadik Rav Gamliel 
Rabinovitch (Tiv Hachabat page 
21) nous invite à une réflexion 
très sensible à propos de 
Chabat : Le Chabat a toujours 
été le souffle de vie du saint 
peuple d’Israël en tout lieu où il 
s’est trouvé. Chabat est 
l’alliance entre D’IEU et Israël. 
Avec un dévouement sans égal 
Israël a toujours grandement 
observé le Chabat. Chabat est le 
fondement de notre ‘’religion’’. 
Cela explique pourquoi nos 
ennemis s’en sont toujours pris 
au Chabat, ils n’ont cessé de 
prononcer des décrets touchant 
le Chabat, ils ont très bien 
compris que nous existons par 
le Chabat. Une des raisons 
essentielles à notre exil est, tel 
que l’enseigne Abayé (traité 
Chabat 119B) « Yérouchalaïm a 
connu la destruction parce 
qu’ils transgressaient Chabat ». 
Le Or Hah’aîm dans son livre 
Hafets Hachem explique : si 
Israël gardaient le Chabat 
convenablement, même s’ils 
commettent d’autres fautes, le 
Chabat les aurait protégé du 
décret de la destruction du 
Temple (et de l’exil) parce que 
Chabat équivaut à toute la Tora ! 
Nous voyons bien d’ailleurs que 
la chute et dégringolade d’Israël 
commence toujours par la 
profanation du Chabat. Tous 
ceux qui quittent la religion, 
malheureusement, 
commencent par transgresser 
le saint Chabat. Chabat est notre 
garde-fou, lorsqu’on pratique le 
Chabat on ne peut pas tomber. 
Chaque juif est à même de vivre 
et ressentir le Chabat en 
fonction de son niveau et sa 
sensibilité. Chabat éveille l’âme 
de chacun. C’est incroyable, 
certes Chabat est un des 613 
commandements de la Tora, 
qu’on se doit de respecter 
rigoureusement, néanmoins 

puisque Chabat touche la 
néchama de chacun, qui plus est 
nos sages enseignent que pour 
Chabat nous avons tous une 
‘’âme supplémentaire’’, de ce fait 
il y a quelque chose d’individuel 
et de profond en chacun qui 
s’appelle Chabat qu’on doit et 
peut ressentir chacun à son 
niveau ! si tous les matins nous 
récitons une prière réservée à 
notre néchama par la 
bénédiction de élokaï néchama, 
le Chabat est le jour de l’âme, le 
jour où on se concentre sur 
notre âme, où déjà on prend 
conscience que notre être est 
animé d’une âme divine qu’on 
doit cultiver et amplifier. Nous 
ne sommes pas assez à l’écoute 
de notre âme ! Chaque Chabat 
c’est l’anniversaire de notre 
néchama. Certes la néchama 
est un immense sujet qu’il faut 
étudier à hauteur de la 
néchama. Récitons cette 
bénédiction tous les matins 
avec ferveur et profondeur. Si 
Chabat c’est l’âme de chacun 
c’est également l’âme de toute 
notre histoire, de tout notre 
peuple, de toute notre vie. 
Chabat c’est l’assurance-vie de 
chaque juif et de tout le peuple 
juif. 
 

Chabat et Amour 
 
Dans le Kidouch des fêtes nous 
disons ‘’acher bah’ar banou 
mikol âm’’ – d’IEU nous a choisi 
parmi les peuples, pourquoi 
nous ne disons pas cette phrase 
dans le Kidouch du Chabat ?  
Le Béné Isah’ar dans son livre 
majestueux Dereh’ Pikoudéh’a 
(Mitsva 31) explique : les jours 
de fêtes ont été sanctifié après 
que nous avons été élu parmi 
les peuples, alors que Chabat 
est saint depuis la création du 
monde avant même que nous 
soyons devenus un peuple ! 
Chabat nous a été donné avant 
même que nous ayons reçu la 

Tora au mont Sinaî, lorsque 
nous étions à Mara après la 
traversée de la mer. Dans le 
Kidouch du vendredi soir nous 
disons ‘’vératsa banou’’, on parle 
du ‘’ratson divin’’ (le désir de 
D’IEU !...), cette notion renferme 
le principe de ‘’volonté sans 
raison’’ – l’amour par excellence 
et par essence. Preuve en est 
qu’au moment de la traversée 
de la mer les anges 
accusateurs s’étonnent que 
D’IEU nous ai porté secours 
puisque nous étions idolâtres. 
Israël est telle la création du 
monde exprimant le désir divin 
qui dépasse notre intellect, 
qu’on comprenne ou non D’IEU 
créa le monde, pareillement 
pour Israël qu’on comprenne ou 
non D’IEU nous aime et nous a 
en désir ! Pour les fêtes la 
chose est différente puisqu’on 
dit que D’IEU nous a choisi, ce 
choix découle du don de la Tora 
et vient après le don de la Tora, 
alors que Chabat c’est avant le 
don de la Tora, c’est l’amour et 
l’expression du désir 
indépendant du don de la Tora…  
Chabat est le jour où D’IEU 
exprime son amour envers 
Israël de façon 
inconditionnelle ! Chabat c’est 
D’IEU qui nous dit ‘’Je vous 
aime’’, c’est tout, c’est clair !      
 
       

Horaires Chabat Kodech 

Nice 5781/2021 

Vendredi 14 adar 

26 février 

Entrée de Chabat 17h55 

*pour les Séfaradim 

réciter la bénédiction de 

l’allumage AVANT 

d’allumer* 

Samedi 15 adar-27 février 

Réciter le Chémâ avant 

9h24 

Sortie de Chabat 18h59 

Rabénou Tam 19h23 


